


• Правило 

Большинство существительных 
образуют множественное число 
прибавлением "S" в конце, 
например

chair - chairs, snake - snakes, 
doctor - doctors, apple - apples



•    Правило

Существительные, оканчивающиеся на 
S, SS, SH, CH, X, O образуют 
множественное число прибавлением 
"es" в конце, например

      bus - buses, glass - glasses, brush 
- brushes, bench - benches,  fox - 
foxes, potato - potatoes

                                               
Исключения:

radio - radios, piano - pianos, photo - 
photos, video - videos 



•     Правило 

Если существительное заканчивается 
на согласную + y, то y заменяется 
на ies, например

lady - ladies, city - cities, baby - 
babies

    Если существительное 
заканчивается на гласную (a, e, i, o, 
u) + y, то прибавляем к 
существительному S, например
boy - boys



•     Правило 

Некоторые существительные, 
оканчивающиеся на f или fe 
образуют множественное число 
путем замены f или fe на ves, 
например

thief - thieves, knife - knives, 
wolf - wolves
                                        
Исключения:
roof - roofs



•    Правило
•

Неправильные существительные – 
образуют множественное число не по 
правилу. Множественное число они 
образуют только так:
tooth - teeth, fish - fish, foot - feet, 
mouse - mice, deer - deer, goose - geese, 
ox - oxen, sheep - sheep, man - men, 
child - children, woman - women



• Неисчисляемые существительные.

Отдельная категория существительных 
вообще не изменяет своей формы и не 
образуют множественное число.

bread, lemonade, butter, money, cheese, 
tea, coffee, water, jam, juice, meat, 
wood, milk, sugar, paper

Неопределенный артикль a/an нельзя 
использовать с неисчисляемыми 
существительными. Вместо можно 
сказать, например, some bread.



Неисчисляемые существительные имеют только 
форму единственного числа и согласуются только с 

глаголами в единственном числе: 

Her hair is blond. 
Волосы у неё светлые. 

The money is on the table. 
Деньги лежат на столе. 

His knowledge is great. 
Его знания обширны. 

The information is interesting. 
Сведения интересные. 

Their progress is great. 
Их успехи значительны. 



С другой стороны имеются существительные, которые 
напротив употребляются только в форме множественного 
числа. К ним относятся слова, обозначающие предметы, 

состоящие из двух частей: 
trousers - брюки, braces - подтяжки, 
scissors - ножницы, glasses - очки, 

или собирательные существительные: 
troops - войска, goods - товары, сlothes - одежда,

 police - полиция, people - люди. 
Такие существительные согласуются только с глаголом во 

множественном числе. 

    The police are looking for the murderer. 
Полиция ищет убийцу. 

There were few people out in the street. 
На улице было мало людей. 

These trousers are too small for me. 
Эти брюки слишком малы мне



•        Часто встречающаяся ошибка:
  Не прибавляйте "S" к 
прилагательным! old book - old 
books.

    



•                    Упражнение 
•         Поставьте следующие существительные во 

множественное число (обратите внимание на 
артикль: неопределенный артикль во 
множественном числе опускается, определенный 
сохраняется). 

• a baby, a plant, a lemon, a peach, a banana, a 
brush, a star, a mountain, a tree, a shilling, a 
king, the waiter, the queen, a man, the man, a 
woman, the woman, an eye, a shelf, a box, the 
city, a boy, a goose, the watch, a mouse, a 
dress, a toy, the sheep, a tooth, a child, the ox, a 
deer, the life, a tomato, a secretary, a crowd, 
the airport, a theatre, the tornado, a shop, the 
tragedy. 


